

# ～道～

3年  
学年だより  
第9号

小平市立小平第三中学校  
第3学年  
令和4年10月3日

## 「海外派遣生と話そうの会」

今週の金曜日（7日）に東京都教育委員会が都立高校生海外留学支援事業で派遣している高校生と、16時～17時の1時間、タブレットを使って話そうの会を実施します。高校生は、今オーストラリアの南オーストラリア州、州都のアデレードに滞在しており、日本との時差は、1時間半です。オーストラリアでの生活や今後の夢や希望などを聞かせてくれる予定です。尚、この模様は、東京都教育委員会のホームページでも公開されます。ご覧になってください。

## 「よく頑張りました。」

理科では、遺伝について学習しました。右は、中庭に咲く彼岸花（曼珠沙華）です。通常、このように赤い花ですが、花小金井駅から本校まで歩いてくる道の途中に白い花の彼岸花が咲いています（プランターですが）。

これを学習内容にあてはめると赤い花の遺伝子がAの顕性形質、白い花の遺伝子はaの潜性形質ということになります。

閑話休題、今学校では、中間考査のテスト返却をしています。テストを返すとほとんどの生徒が、点数だけを見て一喜一憂しています。「がんばった甲斐があった」という生徒もいますが、中には「あれだけやったのに」と結果が出せずに落胆している生徒もいます。

テストとは、先生方が生徒に知識として取り入れてほしい学習内容を出題しています。またそれは「学習指導要領」に指示された内容でもあります。このように出題者が何を生徒に求めているのか知ることも大切です。（読解力ですね）

今回のテストで間違えてしまった知識は、入試本番では絶対に間違えないようにすることが大切です。復習をするように家庭でもお勧めください。

今回、結果を出せなかった人には、「知識の構図」についてお話しします。知識とは脳内に多数の引き出しを作ることです。学習すればするほど、引き出しの数は増えていきます。しょっちゅう使う引き出しは、どこにあるかすぐに探せるのですが、あまり使わない引き出しは探すことができません。ご家庭でもよく使うものとあまり使わないものとはしまっておく場所はちがうと思います。



中庭に咲いた彼岸花

つまり、今回勉強した人は引き出しをたくさん持つことができた人です。結果に結びつかなかったのは、引き出しの場所を探せなかったからです。増やした知識の引き出しを探すためには、ドリルを使って多くの引き出しを開ける作業をしましょう。

第一段階として「引き出しを作る」ことは成功なのです。また、以前説明しましたが、学力は飛行機と同じです。全速力で滑走路を走る飛行機は、翼にはたらく揚力によって浮き上がります。一度浮き上がった飛行機は、ものすごい角度で上昇し、雲を突き抜け青空へ飛んでいきます。

今回のテストで思うような結果を得ることができなかった人は、学習する努力を継続し飛行機のように飛び立つことを信じて頑張りましょう。保護者のみなさまも知識と学力のしくみを理解していただき、生徒の様子を温かく見守ってあげてください。遺伝では表面にでてこない形質を潜性形質といいます。生徒の持っている潜性形質を信じていきたいものです。

## 「面接練習、始まっています」

30日は面接の勉強の3回目でした。今回の目的は、一人一人が実際に面接の場を体験することです。4人ひと組のグループになり、受験生1人に対し、面接官3人で自分たちで選択した質問項目を問いかけていました。言葉遣いや癖などお互いに指摘することはもちろんですが、イスにすわった基本姿勢など態度の面で気づきの場面が、たくさんあり、参考になったようです。

今年度より、校長先生や副校長先生方による面接練習は「希望制」になりました。緊張する本番を迎える前に、前向きに「面接試験」を体験しておきましょう。まだまだ、面接学習は続きます。保護者のみなさまも面接試験官になっていただき、生徒の学習の手助けをよろしくお願いします。

## 「副教材等の引き落とし、10/4です」

今月の副教材の引き落とし日が、明日に迫りました。引き落としされる口座の残高をご確認ください。引き落としにかかる費用は、10円になります。「残高不足」となっている場合があります。保護者のみなさま、再度口座の残高の確認をお願いいたします。

## 「音楽祭、進路選択など」

10月は、進路選択や音楽祭など生徒だけでなく保護者のみなさまも学校からの配布物が多く、大変な時期になります。「進路説明会」「三者面談」「中間考査の結果」「第二回実力確認テストの結果」「第四回進路希望調査」など進路選択に必要な配布物がたくさんあります。生徒からの配布物に気を配ってあげてください。また、音楽祭の準備で下校が通常よりも遅くなる場合があります。予めご了承ください。